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Datum: 
Zeit: 
Ort: 
 

Mittwoch, 29.März.2023 
20:00 Uhr 

MZG Silberwis, Gähwil 

Vorstand anwesend: 
 
 
 
 
 
 
 
Mitglieder anwesend: 
 
 
 
Mitglieder entschuldigt: 

Pirmin Fischbacher 
Ivo Gubelmann 
Rony Künzle                 
Andreas Strässle 
Dani Thoma  
Nicole Fust 
Christina Räbsamen 
 
48 Einzelmitglieder 
9 Kollektivmitglieder 
Total 75 Stimmen 
 
Werden nicht namentlich erwähnt 

 
Leitung:                                     Pirmin Fischbacher 
Protokoll:  Rony Künzle 
 
 
 
 
 
 

 
 
Traktanden 

▪ Begrüssung 
▪ Wahl der Stimmenzähler 
▪ Protokoll schriftliche HV 2022 
▪ Jahresrückblick 
▪ Rechnung 2022 
▪ Mitgliederbeiträge 
▪ Budget 2023 
▪ Wahlen 
▪ Anträge 
▪ Allgemeine Umfrage 

 
 
1   Begrüssung 
 

Pirmin Fischbacher begrüsst alle anwesenden zur 8. ordentlichen Hauptversammlung von Gähwil 
vereint. Er freut sich, die HV nach einem Jahr «Normalbetrieb» wieder in der Silberwis durchzuführen. 
Einen besonderen Gruss richtet er an alle Neumitglieder und an alle, welche zum ersten Mal an der HV 
teilnehmen. Die Mitgliederzahl ist um 4  – auf total 304 Mitglieder angestiegen. Speziell begrüsst wird 
Beat Lanzendorfer von der Toggenburger Zeitung. Pirmin bedankt sich für das Gastrecht in der Silberwis 
und bei der Kirchgemeinde für den Apero. 
 
Der Präsident hält fest, dass alle die Stimmkarte fristgerecht erhalten haben. Da keine Änderungen an 
den Traktanden gewünscht werden, erklärt er die HV 2023 für eröffnet. 
 

2   Wahl der Stimmenzähler 
 

Als Stimmenzähler werden Ernst Keller und Kurt Holenstein vorgeschlagen. Die Wahl wird einstimmig 
angenommen. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Der Präsident bedankt sich für den Einsatz. Die 
Funktion von grüner Stimmkarte (Einzelstimme) und gelber Stimmkarte (Dreifachstimme, Kollektiv) wird 
nochmals von Pirmin erklärt. 
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3   Protokoll der schriftlichen HV 2022 
 

Das Protokoll der letztjährigen HV ist auf gaehwil.ch aufgeschaltet und konnte dort eingesehen werden. 
Die Versammlung wünscht kein Vorlesen des Protokolls. Ebenso werden keine Änderungen oder Fragen 
angemerkt. Das Protokoll der HV 2022 wird einstimmig genehmigt. Pirmin bedankt sich bei Nicole Fust 
für das Auswerten der Stimmzettel und das Verfassen des Protokolls. 

 
4   Jahresrückblick 
 

Pirmin informiert über die Tätigkeiten, Aufgaben und Sitzungen des Vorstandes. Zu den wesentlichen 

Punkten gehören folgende: 

 

▪ Neues Ruhebänkli erstellt am Wanderweg Richtung Ötwil 

▪ Teilnahme an den Dörferforen (findet neu 2x pro Jahr statt) Nächstes Forum im Mai 2023, Inputs dazu 

sind willkommen 

▪ Informationen aus dem Gemeinderat 

▪ Strassensanierungskonzept (Iddaburg 2023 / 2024, Stäägenstrasse 2026) 

▪ Thematik Schulschliessungen Dietschwil / Gähwil 

▪ Erklärung über den Verfahrensablauf bei Mitwirkungen 

▪ Zeiten der Strassenbeleuchtung 

▪ Ortsplanungsrevision 

▪ Beiträge aus dem Fonds ZAB-TMF und deren Verteilschlüssel 

▪ Mitfahrbänkli 

▪ Gesamtrevision Richt - und Nutzungsplanung (Beispiel verdichtetes Bauen) 

▪ AED beim Kindergarten (Kurse waren gut besucht) 

▪ Mitwirkung Pärkli-Bauprojekt (Widerspruch) 

▪ Neues Reglement Office Benützung 

▪ Wanderkarte überarbeitet und an alle Haushalte verteilt (QR-Code) 

▪ Teilnahme Koordinationssitzung Toggenburg Tourismus 

▪ Sanierung Ortsdurchfahrt Gähwil (soll aktuell nächstes Jahr starten; Landerwerbsverhandlungen noch 

ausstehend) 

▪ Ortseingangstafeln pendent (ohne Stromanschluss) 

▪ Unterhalt von Brunnen, Pärkli, Bänkli (herzlichen Dank an den Vorstand und Jösi Brändle) 

▪ Diverse Arbeiten im Zusammenhang mit Office, Bühne, Pflege der Tische usw. (vielen Dank an Lulu und 

Werner Hui für die tolle Arbeit) 

▪ Adventsfenster und Christbäume im Truubepärkli 

▪ Vereinsleben wieder aktiv (Auffahrtsziel Musig Gähwil, eidg. Gesangsfest Männerchor Gähwil) 

 

Pirmin bedankt sich bei allen Vereinen und Organisationen für die Aktivitäten und die Mithilfe welche 

Gähwil ausmachen. Da aus der Versammlung keine Fragen gestellt werden, wird das Traktandum 

geschlossen. 
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5   Rechnung 2022 

Pirmin stellt die Jahresrechnung des Kassiers Ivo Gubelmann vor. Diese schliesst mit einem Gewinn von 

CHF 2’635.05 anstelle des budgetierten Defizits von CHF 4’000 ab. Die Abweichungen liegen 

hauptsächlich in folgenden Punkten: 

▪ Empfang Männerchor 

▪ Beitrag Ponylift geringer als angenommen 

▪ Anteil Gemeinde um CHF 900 höher als budgetiert (Bevölkerungswachstum). 

 

Das Vereinsvermögen betrug per 31.12.2022 CHF 104’306.85. 

 

Die Diskussion zur Rechnung 2022 wird nicht benutzt. 

 

Der Revisor Sepp Keller verliest den Bericht der Revision (Doris Forster / Sepp Keller). 

Die Anträge der Revisoren zur Genehmigung der Jahresrechnung 2022 und zur Decharge des Kassiers 

Ivo Gubelmann, sowie zur Dankaussprechung dem Vorstand und dem Präsidenten werden einstimmig 

angenommen und mit einem Applaus verdankt. 

 

Der Präsident bedankt sich bei der Versammlung für das Vertrauen und spricht dem Kassier ebenfalls 

Dank aus für den sorgsamen Umgang mit dem Vereinsvermögen. 

 
6   Mitgliederbeiträge 
 

Der Vorstand beantragt die Beiträge auch für das nächste Jahr so zu belassen. 

Einzel CHF 30 / Jahr 

Paare CHF 40 / Jahr 

Kinder bis 18 CHF 10 / Jahr 

Jugendliche ab 18 CHF 20 / Jahr (wenn im selben Haushalt) 

Kollektiv CHF 90 / Jahr 

 

Diskussion wird nicht benutzt und der Antrag einstimmig angenommen. 

 

7   Budget 2023 

Das vom Kassier erstellte Budget für das Jahr 2023 sieht einen Ertragsüberschuss von CHF 2’120 vor. 

Dies resultiert vor allem aus folgenden Punkten: 

▪ Verschiedene Kabel müssen im Office angeschafft werden 

▪ Neue «Füsse» zur Reparatur der Bänkli 

▪ Sekretariatsmiete wurde halbiert aufgrund der gemeinsamen Nutzung mit der Schule 

▪ Portokosten; Neuzuzüger müssen zur Mitgliedschaft intensiver angegangen werden 

▪ Ortstafeln aus dem Budget entfernt (werden dieses Jahr nicht angeschafft) 

 

Diskussion wird nicht benutzt und das Budget einstimmig angenommen. 
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8   Wahlen 

Die Amtsdauer 2019 ist zu Ende und es stehen Gesamterneuerungswahlen an. Der Vorstand, die 

Revisoren und der Präsident stellen sich für eine weitere Amtsdauer zur Verfügung. Pirmin fragt auch 

die Versammlung, ob sich jemand zur Wahl in den Vorstand bereit erklären möchte. Leider ohne Erfolg. 

 

Pirmin beantragt den ganzen Vorstand inklusive Präsident im Globo wieder zu wählen. Ebenso die 

Revisoren Doris Forster und Sepp Keller. 

 

Alle Anträge werden einstimmig angenommen. 

 

Pirmin bedankt sich bei der Versammlung für das Vertrauen und die Wiederwahl. 

 
 
9   Anträge 
 

Beim Präsidenten oder dem Vorstand sind keine Anträge eingegangen, welche an der 
Mitgliederversammlung bearbeitet werden müssen. 

 

10  Allgemeine Umfrage 

Pirmin Fischbacher informiert die Anwesenden über die Thematik Dorfladen und erklärt die 

Notwendigkeit des verteilten Flyers. Er ruft die Bevölkerung auf, aktiv den Dorfladen zu unterstützen. 

Denn nur so können wir ihn behalten. Die Vorteile des nahen Einkaufens und die nötige Unterstützung 

werden deutlich gemacht. Ebenso wird die Versammlung über den montierten Schaukasten informiert. 

In dem können Plakate oder Aushänge von Vereinen oder Organisationen publiziert werden. Der 

Schlüssel ist beim Dorfladen oder dem Vorstand zu beziehen. 

 

Der Präsident ruft die Versammlung zur Mithilfe im Vorstand auf – neue Mitarbeitende werden gesucht 

und Freiwillige sind willkommen. 

 

Nun wir die allgemeine Umfrage für die Versammlung geöffnet: 

▪ Pirmin Bühler hat Vorschläge für den Betrieb des Dorfladens angebracht. Unter anderem 

autonomer Betrieb. Es liege am Dorf ob der Laden bleibt oder nicht. 

▪ Pirmin Bühler wundert sich das die Thematik Bachsanierungen nicht angesprochen wurde. Da 

hier das Dorf geteilter Meinung ist, weist ihn der Präsident auf die politische Neutralität von 

Gähwil vereint hin. 

▪ Pius Holenstein wünscht sich ein Bänkli im Vordernord. 

Die allgemeine Umfrage wird nicht weiter genutzt. Der Präsident informiert, dass die HV 2024 

voraussichtlich wieder im Frühling stattfinden wird. Das genaue Datum wird frühzeitig bekannt gegeben. 

Es gehen keine Einwände gegen die Führung der Versammlung oder allfällige Anregungen ein. 

Pirmin dankt zum Schluss dem Vorstand für die Unterstützung und der Versammlung für das Erscheinen. 

Mit der Einladung für den Apero nach der Kirchbürgerversammlung schliesst er die HV 2023. 

 

 

Protokoll genehmigt am:                                Präsident:   Protokollführung:   

 26.04.2023          


